



Ecole élémentaire Louis Pergaud

http://ecolelouispergaud.free.fr  
ecolelouispergaud@free.fr

# Conseil d'école

le 4 juin 2024  
à 17h45

## Participants

**Mmes Carpentier, Kerebel** (Parents délégués indépendants élus), **Mme Gineste** (parent délégué indépendant élu et présidente de l'association « les P'tits Pergaud »), **Mme Vernaz** (Adjointe chargée de l'Éducation), **Mme Chevallier** (D.D.E.N.), **Mmes Vanderdonckt, Viallet, MM. Regache, Reverdy** (enseignants), **M. De Rossi** (enseignant et directeur).  
**Excusées :** Mmes **Bejuît Revet, Bonte, Soulas** (Parents délégués indépendants élus), **Mmes Gris-Québaud, Martin** (enseignantes), **Mme Jacquemin** (adjointe déléguée à l'environnement et développement durable, déléguée à l'école élémentaire Louis Pergaud), **Mme Siguier** (Inspectrice de l'Éducation Nationale).

## Préparation de la rentrée 2024 (effectif)

Comme annoncé lors du précédent conseil d'école, l'école scolarise 147 élèves (soit une moyenne de 24,5 élèves par classe). A la rentrée, ce sont 142 élèves prévus. La rentrée se fera à 6 classes, soit une moyenne de 23,6 élèves par classe.

## Projets pédagogiques

### ● Projets sportifs

> **Cycle Vélo (les C.E.2-C.M.1 et 2 C.M.1/C.M.2) :** les élèves des 3 classes bénéficient d'un cycle vélo, maintenant en place depuis plusieurs années. Les activités se déroulent dans l'école en lien avec le programme « Savoir Rouler à Vélo » qui vise à généraliser l'apprentissage du vélo et la formation à l'autonomie sur la voie publique. Selon les classes, 2 à 8 séances ont déjà été réalisées. Deux sorties (par classe) sont actuellement en train d'être planifiées, l'une le 18 juin (pour les C.E.2-C.M.1 ; première sortie sur route, jusqu'à la grenouille), une autre le 28 juin (pour 2 C.M.1/C.M.2 à Chambéry – visite contée de Chambéry et visite du Museum), la deuxième, le 1<sup>er</sup> juillet (pour les 3 classes au Bourget ; visite de l'observatoire, du prieuré, de son jardin de l'église et de sa crypte, découverte d'un instrument : l'orgue d'église).

Coût de l'activité : 0 EUR.

*Les enseignants remercient chaleureusement l'ensemble des adultes qui se sont proposés pour encadrer et accompagner les sorties, pour passer l'agrément, beaucoup ayant pris des jours de congés pour participer. Les enseignants remercient également tous les parents qui s'investissent pour accompagner à l'école leur enfant avec leur vélo.*

> **Les olympiades de Pergaud (toute l'école) :** le vendredi 21 juin, la matinée, sera réservée à un grand défi sportif, en écho à l'accueil des J.O. en France. Cet événement vient compléter le dispositif « 30 minutes d'Activités physiques Quotidiennes » (abrégé souvent fautiveusement « 30'APQ ») mis en place pendant les temps de récréation et de périscolaire.

Outre les défis sportifs et athlétiques qui seront proposés, ce sera aussi l'occasion de poursuivre notre travail sur l'implication des élèves dans des projets regroupant l'ensemble de l'école (chorale, parrainage des C.P. avec les C.M.2) et améliorer le « Vivre ensemble ». En effet, tous les élèves seront mélangés pour la constitution des équipes avec des élèves de chaque classe et de chaque niveau.

Report au mardi 25 juin ?

Coût de l'activité : 0 EUR.

*M. De Rossi remercie les enseignants pour leur investissement dans ce projet, la préparation des équipes, des ateliers ainsi que les parents qui viendront aider à la gestion.*

> **Défi des écoliers (toute l'école) :** cette année encore, l'ensemble de l'école a participé au « défi des écoliers » durant la semaine du 27 au 31 mai organisé par l'agence éco-mobilité de « Grand Chambéry ». Toute la semaine, les élèves et leur famille se sont particulièrement investis afin de favoriser les déplacements doux (à pied, à vélo, en co-voiturage, en trottinette). La météo n'a pas été très clémente, mais une très forte baisse de la participation s'est ressentie encore cette année (-11%) pour la 2<sup>e</sup> année consécutive. Ce sont même 23 % de baisse par rapport à l'année 2021-22.

Un accueil sucré (gâteau) a été offert par la commune le vendredi pour récompenser tous les élèves.

	Lundi 27 mai	Mardi 28 mai	Judi 30 mai	Vendredi 31 mai
<b>Pourcentage d'élèves venus à l'école en mode doux.</b>	<b>56 %</b> 2 % de plus que l'année dernière	<b>53 %</b> 8 % de moins que l'année dernière	<b>45 %</b> 21% de moins que l'année dernière	<b>53 %</b> 8 % de moins que l'année dernière
<b>Rappel des années précédentes</b>	2022-23 : 54 % 2021-22 : 78 %	2022-23 : 61 % 2021-22 : 72 %	2022-23 : 66 % 2021-22 : 77 %	2022-23 : 70 % 2021-22 : 75 %

Coût de l'activité : 0 EUR, les coûts des moyens de communication sont pris en charge par l'agence écomobilité.

*Les enseignants remercient les parents d'avoir incité leur enfant à se déplacer autrement, la commune pour l'organisation de*



éducation nationale



*l'accueil sucré du vendredi à tous les élèves et l'agence éco-mobilité pour les supports de communication.*

## ● Projets culturels

> « **Le grand concert** » (tous les élèves de l'école) : le « Grand Concert » est de retour cette année. Il est l'aboutissement du travail effectué tout au long de l'année scolaire avec l'ensemble des élèves de l'école. Ils apprennent à chanter ensemble, à 150... en se retrouvant une demi-heure chaque semaine. Ils présenteront une dizaine de chansons, le 2 juillet, à la Halle Decroux, lors d'un concert public. Le plan vigipirate étant actuellement au Niveau « alerte Attentat », un dispositif de sécurité supplémentaire sera mis en place, avec notamment un contrôle visuel des sacs.

*Coût de l'activité : 180 EUR (service de sécurité), 200 EUR (sonorisation & technicien).*

*Les enseignants remercient particulièrement la commune qui met gracieusement à disposition la Halle Decroux, et particulièrement les services techniques qui sont fortement sollicités pour l'installation du podium en gradins.*

> **Parrainage des futurs C.P. (toutes les G.S., tous les C.M.1)** : pour la 3<sup>e</sup> année consécutive, les C.M.1 vont devenir parrains/marraines d'une G.S., d'ici la fin de l'année scolaire (le 27 juin après-midi, en attente de validation). Ils passeront une demi-journée avec les G.S. de l'école maternelle L. Pergaud. Ils auront chacun la responsabilité d'un élève de maternelle, pour leur faire visiter l'école, mais aussi pour réaliser une activité avec eux. Ainsi, lors de la rentrée prochaine, chaque C.P. sera accueilli par « son » C.M.2 qui l'accompagnera en classe et qui, tout au long de l'année, sera son point de repère.

*Coût de l'activité : 0 EUR*

*M. De Rossi remercie l'ensemble des enseignants concernés par la mise en place de ce tutorat, Mmes Verney, Vinson, enseignantes en Maternelle, et Mmes Vanderdonckt, Martin, Gris-Québaud et Viallet pour leur investissement auprès des C.M.1.*

> **Projet artistique « Classes culturelles » (tous les C.P.)** : Ce projet conduit sur l'année entière, s'est poursuivi au cours du 3<sup>e</sup> trimestre. Grâce aux explications adaptées à l'âge des élèves, ces sorties sont particulièrement enrichissantes. Mme Vanderdonckt constate que certains élèves, qui ne participent pas toujours activement en classe, se révèlent et s'expriment pleinement lors de ces activités.

**Projection de courts-métrages** : Le 26 mars, les élèves ont assisté à une séance de courts métrages à la salle Saint Jean. Les élèves ont visionné cinq films sur le thème « Comment surmonter nos plus grands défis ? », mettant en scène des héros confrontés à leurs plus grandes peurs ou faisant preuve d'ingéniosité. Les films projetés étaient « Fear of Flying » de Conor Finnegan, « L'école des facteurs » de Jacques Tati, « Le Gnome et le Nuage » de Filip Diviak et Zuzana Cupo, « Robot and the Whale » de Jonas Forsman et « T'as vendu mes rollers ? » de Margaux Cazal et Jeanne Hammel. Ces films ont été très appréciés par les élèves.

**Exposition à la conciergerie** : Le 30 mai, la classe a visité l'exposition à la Conciergerie qui a remplacé la visite « Art Urbain » initialement prévue, en

raison des conditions météorologiques. L'exposition « Identité » de Zuo Hong Ning explore le mouvement de l'écriture chinoise, comparée à une danse, et présente des sculptures de chaises représentant l'identité de chacun. Les élèves ont également participé à un atelier de pliage de papier, réalisant des créations avec des bandes de papier A5, à l'image de ceux exposés.

**Découverte de l'art urbain motterain** : le 4 juin

**Découverte des instruments de musique** : Pour le mois de juin, plusieurs visites sont programmées à l'école de musique afin de découvrir différents instruments, leur histoire, leur structure et d'assister à des auditions. Ces visites auront lieu les 11, 20 et 27 juin de 9h à 10h.

**Coût de l'activité : le coût de ce projet pour l'année n'a finalement pas pu être préparé par le service Culture et la direction générale : visites des expositions à la conciergerie, spectacle, intervention à l'école de musique, de S. Le Rouzic prises entièrement en charge par la commune.**

*Mme Vanderdonckt remercie la commune et ses agents, notamment Sylvie Le Rouzic, qui permettent de découvrir tant de diversité artistique et de réaliser des ateliers en lien avec nos visites. Merci également aux parents pour leur soutien et leur disponibilité.*

> **Visite de l'éco-musée (les C.P. et C.E.2-C.M.1)** : Sortie à la journée, le 13 juin, à l'écomusée de Grésy-sur-Isère : visite commentée, voir, sentir et toucher des objets du patrimoine local (dés à coudre, tracteur agricole, les fers à repasser, les machines à écrire ou les équipements de Sapeurs-Pompiers). Découvrir l'école d'autrefois avec un atelier d'écriture à la plume, les métiers d'antan, l'évolution de l'habitat au cours des siècles, du lavoir à la machine à laver avec une démonstration de lavage à la main, l'évolution du travail de la terre, ...

*Coût de l'activité : 385 EUR pour le transport, et 600 EUR pour la visite. Le département dans le cadre des itinéraires historiques prendra à charge 70 % du transport (270,90 EUR) et 90 EUR de la visite par classe. Le reste sera pris en charge par l'association « Les petits Pergaud ».*

> **Sortie « Observation de la nature » (les C.E.1 et C.E.1-C.E.2)** : les deux classes iront découvrir la nature (faune et flore) sur les berges du Lac du Bourget le vendredi 28 juin. Ils seront accompagnés par Victor Hausard, guide de moyenne montagne et naturaliste. Plusieurs activités d'observation et de sensibilisation à l'environnement sont prévues tout au long de la journée.

*Coût de l'activité : 110 EUR pour le transport, et 200 EUR pour le guide de moyenne montagne, pris en charge par la coopérative scolaire.*

> **Projet « énergies renouvelables » (C.M.1)** : dans le cadre des travaux effectués à l'école cette année et l'année passée, l'ASDER (Association Savoyarde pour le Développement des Énergies Renouvelables), spécialisée dans la sobriété et l'efficacité énergétiques ainsi que le développement des énergies renouvelables, est intervenue au cours de l'année scolaire auprès des élèves de C.M.1. Après avoir découvert l'intérêt des travaux réalisés dans notre école, un travail de sensibilisation leur a permis de comprendre l'impact que chacun des usagers peut avoir sur la consommation énergétique d'un bâtiment comme leur école. Ils deviendront ambassadeurs auprès de leurs pairs, l'année prochaine. Ils ont d'ailleurs réalisé, le 3 juin, une « fresque du climat » qui leur pourra leur servir de support.

*Coût de l'activité : le coût de ces interventions ont été englobés dans le coût total des travaux.*

*M. De Rossi remercie particulièrement Mmes Martin, Viallet et Gris-Québaud pour leur implication dans ce projet.*

> **Sensibilisation « La puberté, quels sont les changements dans mon corps ? » (les C.M.2)** : Mme Caillat, l'infirmière scolaire de notre secteur est intervenue lundi 3 juin auprès des C.M.2 pour évoquer le thème de la puberté, avant l'entrée au collège.

*Mme Martin et M. De Rossi remercient Mme Caillat pour ses interventions de sensibilisation auprès des élèves ces 2 dernières années.*

> **Visite du collège (journée d'intégration) (les 2 C.M.1-C.M.2)** : Les élèves des deux classes ont été accueillis au collège de Boigne le 23 mai, durant toute la journée. Après un accueil par M. Caillat, le principal et Mme Pagès, professeur de français et référente pour la liaison collège-école, les élèves ont été pris en charge par un élève de 6<sup>e</sup>. Les élèves de C.M. ont pu ainsi découvrir la vie collégienne en

participant à des cours (de français, histoire, anglais, musique, selon les groupes) et à des ateliers pour découvrir les lieux du collège et le C.D.I. Le repas a regroupé l'ensemble des élèves et les enseignants pour un pique-nique dans le collège. Pour cette occasion, les écoliers et les collégiens ont appris une chanson commune « Le Vortex en plastique », qui sera chanté le jour des portes ouvertes le 14 juin, et à la rentrée prochaine. Mme Batt, professeur de musique, proposera le 11 juin une répétition au Picolet en regroupant les C.M. des 2 écoles. *Mme Martin et M. De Rossi remercient M. Caillat et Mme Pagès pour l'organisation et l'accueil des élèves au collège, ainsi que tous les professeurs qui ont accepté de modifier l'organisation de leur cours pour accueillir durant cette journée les écoliers.*

> **Journées à thème (tous les élèves de l'école)** : Dans le cadre des journées à thème, proposées cette année à l'école par les enseignants, de nombreux élèves ont participé à la journée de l'élégance le 31 mai. La prochaine et dernière journée aura lieu le vendredi 5 juillet sur le thème de « Comme un air de vacances à Pergaud... ». Le bilan de ces journées est très positif. Elles sont fédératrices et créent un climat plutôt convivial entre petits et grands, dans toute l'école.

*Les enseignants remercient chaleureusement les parents qui se « prêtent au jeu » en aidant les enfants dans leur choix vestimentaires !*

> **Lecture offerte (C.E.2-C.M.1 et les 2 C.M.1/C.M.2)** : pendant le quart d'heure « Silence, on lit » institué depuis plusieurs années dans toute l'école, les élèves volontaires des 3 classes offrent une lecture d'albums aux plus petits (G.S., C.P. et C.E.1) qu'ils ont préparé en amont.

### Manifestations de l'association des « P'tits Pergaud »

Mme Gineste propose un retour sur la dernière manifestation les « Pergaud Games », événement organisé pour la première année autour de défis sportifs familiaux. Cette manifestation a remporté un vif succès tant sur le nombre de participants que sur le format proposé.

*Mme Gineste remercie les enseignants d'avoir participé à la journée. M. De Rossi remercie l'Association « Les p'tits Pergaud » d'avoir organisé ce temps festif, qui encore une fois permet ce lien extrascolaire entre les familles et l'école. Les sourires sur les visages des participants (autant enfants que parents), la bonne humeur générale sont des preuves évidentes de la réussite de l'organisation et de la manifestation.*

### Questions diverses

Mme Vernaz souhaite préciser l'intervention de l'E.I.D. (Entente Interdépartementale de Démoustication) dans les écoles. Après une première visite de l'école avec M. De Rossi, pour repérer les zones de reproduction des moustiques (regards, descente de gouttières...). L'E.I.D. est ensuite intervenue pour traiter ces zones pour empêcher la prolifération de moustiques.

Pour les parents indépendants,



Pour l'école,

